



Gert Kraft
PHOTOGRAPHY

8. Dezember 2023 „Wenn unsere Präsenz Teil der Kunst ist, werden Grenzen gesprengt“

Über Kunst zu diskutieren ist immer wieder ein spannendes Erlebnis, denn die Reaktionen sind so vielfältig wie wir Menschen. Das geschulte Kunstverständnis orientiert sich anhand von Gestaltungsregeln, um ein Werk zu begreifen. Wie beim Leben geht es auch bei der Kunst nicht darum, sie zu erklären und zu beschreiben, sondern zu erleben. Wer noch einen Schritt weitergehen will, lässt sich von Kunst komplett umhüllen. Ein entsprechendes Erlebnis hatte ich unlängst, als ich in einem Kunsthotel eine Übernachtung geniessen konnte. Beim Eintreten fühlte ich mich wie ein Pinsel, der neue Farbakzente auf eine riesige, 360°-Leinwand zeichnet. Es brauchte einige Zeit, um mit den unterschiedlichen Proportionen und Übergängen klarzukommen und sich als Teil vom Ganzen zu fühlen. Ich kann mir auch vorstellen, dass es Menschen gibt, die nicht Teil von einem Kunstwerk sein wollen und klare Grenzen aufbauen. Um Teil von einem Kunstwerk zu werden, braucht es kein Kunstzimmer, das von allen Seiten auf uns einwirkt. Bereits ein kleines Bild, ein kunstvoll gestalteter Gegenstand, ungewohnte Tonfolgen oder ein Detail der Natur bieten uns die Möglichkeit Kunst zu erleben. Stärker als blosses Wissen wird jedes Erlebnis zum Teil von uns selbst.